



“HUELLAS DE AUSENCIA” EXPONE EL DOLOR DE MADRES A QUIENES LES ARREBATARON SUS HIJOS

Documental sobre adopciones ilegales llega a Labranza tras conmovier en Temuco

La obra incluye un caso de nuestra localidad y revela hechos ocurridos entre los años 60 y 90.

El documental regional “Huellas de Ausencia”, que expone las dolorosas historias de madres víctimas de adopciones ilegales en Chile entre los años 60 y 90, se prepara para su estreno en Labranza en las próximas semanas. La obra, que ya impactó a más de 500 personas en su lanzamiento en Temuco, incluye entre sus casos el de una labranzina, cuya lucha por reencontrarse con su hija refleja el drama de miles de mujeres engañadas y despojadas de sus hijos.

TEMUCO

El Aula Magna de la Universidad de La Frontera fue escenario de un emotivo y masivo estreno, donde autoridades, estudiantes, adultos mayores y público general presenciaron con rabia, dolor y lágrimas el relato de madres que sufrieron la separación forzada de sus hijos.

El documental, respaldado por la Fundación Hijos y Madres del Silencio, revela cómo mujeres vulnerables fueron manipuladas por un sistema que abusó de su pobreza, origen étnico o condición social.

“Fue una experiencia desgarradora, pero necesaria. Esta verdad no puede quedar oculta”, señaló Carla Fernández, asistente que viajó desde Angol. Nancy Reyes, otra espectadora, agregó: “Tocó el fondo de mi corazón. Espero que esto ayude a encontrar respuestas”.

PERIODISMO CON ENFOQUE HUMANO

Dirigido por Julián Jeldres y basado en una investigación de casi un año del periodista Santiago Rodríguez, el proyecto incluyó contención psicológica para las entrevistadas, a cargo de la especialista Fabiola Haro. “El respeto y la sensibilidad fueron claves”, destacó, y también adelantó que aspira a llevar el documental a nivel nacional e internacional.

Marisol Rodríguez, presidenta de la fundación, enfatizó la importancia de preservar estos testimonios: “Muchas

madres ya son mayores o han fallecido. Esto es un registro histórico de una injusticia que no puede repetirse”.

EL CASO DE LABRANZA: UNA BÚSQUEDA SIN FIN

El documental incluye el testimonio de Irene, una mujer de Labranza cuya hija le fue arrebatada bajo engaños. Años después, logró reencontrarse con ella gracias a una búsqueda incansable. “Ella representa a tantas madres a las que les mintieron”, explicó Rodríguez, quien confirmó que el próximo estreno a realizarse en nuestra localidad busca sensibilizar a la comunidad y abrir puertas para más casos ocultos.

LLAMADO A LA JUSTICIA Y LA REPARACIÓN

Tras el éxito en Temuco,

el equipo avanza en la difusión del material, con la convicción de que la verdad debe llegar a todo Chile. “No nos detendremos hasta que se haga justicia”, afirmó Rodríguez.

“Huellas de Ausencia” no solo visibiliza una herida abierta, sino que también siembra esperanza: desde su estreno, la fundación ha recibido nuevos casos, reafirmando la urgencia de una reparación histórica.

Con el apoyo de la Delegación Municipal, que facilitará sus instalaciones para esta exhibición, la llegada del documental a Labranza busca honrar a las víctimas locales y fortalecer la red de apoyo. “Es un paso más en esta lucha colectiva”, concluyó el periodista.



La obra audiovisual expone el trabajo de investigación de casi un año realizado por el periodista Santiago Rodríguez.